

Chancellerie d'État
Service de la chancellerie

Communiqué de presse

Pour sa 30^{ème} édition, le Prix interculturel « Salut l'étranger » récompense le Centre portugais de Neuchâtel et Madame Carmen Diaz Pumarejo

Le Prix interculturel neuchâtelois « Salut l'étranger », institué par le Conseil d'État, a été décerné ce jeudi au Centre portugais de Neuchâtel et à Mme Carmen Diaz Pumarejo, lors d'une cérémonie officielle au Musée des Beaux-Arts de La Chaux-de-Fonds. La conseillère d'État Florence Nater a profité de cette 30^e édition pour saluer la contribution des populations étrangères au dynamisme et à la richesse culturelle du canton, soulignant l'importance de l'engagement et de la solidarité dans le renforcement de la cohésion sociale.

La conseillère d'Etat Florence Nater a remis le prix « Salut l'étranger » 2024 au Centre portugais et à Mme Carmen Diaz Pumarejo et leur a transmis les félicitations chaleureuses du gouvernement, mettant en avant leur rôle essentiel dans l'intégration et le vivre-ensemble. Les lauréat-e-s ont été unanimement choisi-e-s par le jury du prix, présidé par Brigitte Leitenberg, également présidente de la Communauté pour l'intégration et la cohésion multiculturelle (CICM). En reconnaissance de leur contribution exemplaire, le Centre portugais a reçu un chèque de 5'000 francs et Mme Diaz Pumarejo un chèque de 2'000 francs. Alors que le prix célèbre cette année son 30^{ème} anniversaire, les lauréat-e-s des éditions précédentes ont été convié-e-s à la cérémonie et honoré-e-s pour leur implication en faveur de la cohésion sociale et multiculturelle dans notre canton.

En rappelant que ce prix reflète depuis sa création les priorités du Conseil d'État en matière de justice sociale, d'ouverture et d'égalité, la cheffe du Département de l'emploi et de la cohésion sociale a réaffirmé l'engagement du canton pour une société inclusive et respectueuse. Depuis maintenant 30 ans, le prix « Salut l'étranger » honore des initiatives exemplaires de citoyen-ne-s, associations et institutions publiques, traduisant la volonté de l'État de promouvoir une société ouverte à toutes et tous.

Le Centre portugais de Neuchâtel

Fondé en 1972 pour soutenir les réfugié-e-s portugais-e-s fuyant la dictature de Salazar, le Centre portugais de Neuchâtel a élargi sa mission, devenant un lieu d'accueil, d'échange et d'information, accessible tant à la communauté portugaise qu'à d'autres résident-e-s de Neuchâtel. Depuis plus d'un demi-siècle, il soutient l'intégration des Portugais-e-s et favorise leur inclusion dans le tissu social et économique local. Acteur incontournable de l'intégration interculturelle dans le canton de Neuchâtel, il offre des séances d'information sur la législation, les assurances sociales et divers aspects de la vie en Suisse. Le Centre portugais est ainsi devenu un pilier de la cohésion sociale et un lieu de rapprochement entre les communautés.

Madame Carmen Diaz Pumarejo

Originaire de Colombie, Mme Carmen Diaz Pumarejo est arrivée en Suisse pour y poursuivre ses études. Engagée en tant que bénévole auprès de la Croix-Rouge neuchâteloise et du Club Alpin Suisse, elle a obtenu la nationalité suisse et est devenue une citoyenne active, notamment en étant élue conseillère générale à Peseux et en rejoignant la Commission Sport-Culture-Loisirs de la nouvelle commune fusionnée. Madame Diaz Pumarejo s'est distinguée par son rôle dans l'organisation de la Journée multiculturelle. Cet événement, dont la troisième édition s'est tenue le 19 septembre dernier au Temple du Bas, célèbre la diversité culturelle avec des danses, des chants et des costumes traditionnels du monde entier. Un spectacle haut en couleur qui a mis en lumière de manière positive la richesse culturelle des résident-e-s du canton de Neuchâtel.

Prix interculturel neuchâtelois « Salut l'étranger »

Institué en mars 1995 par le Conseil d'État, le prix interculturel neuchâtelois « Salut l'étranger » récompense, chaque année, celles et ceux qui ont œuvré en faveur du dialogue interculturel et du vivre ensemble. En 2018, les objectifs et le visuel du prix ont été adaptés afin d'en renforcer sa dimension interculturelle et d'être en phase avec la volonté du Conseil d'État, qui en adoptant une Feuille de route pour une administration égalitaire et ouverte à la diversité, entend assurer les fondements d'une société neuchâteloise encore plus confiante et ouverte sur l'avenir. Le jury regroupe cinq membres : Mme Brigitte Leitenberg, M. Grégory Jaquet, Mme Mireille Tissot-Daguette, Mme Premawathi Consalvey et M. Christian Mermet. Il est présidé par Mme Brigitte Leitenberg, présidente de la Communauté pour l'intégration et la cohésion multiculturelle (CICM).

Contacts :

Florence Nater, conseillère d'État, cheffe du Département de l'emploi et de cohésion sociale, tél. 032 889 48 00 ;

Brigitte Leitenberg, présidente du jury du prix et de la CICM, tél. 079 662 14 78 ;

Grégory Jaquet, chef du service de la cohésion multiculturelle, tél. 032 889 74 40.

Neuchâtel, le 19 décembre 2024